

GRUPE « DAMMARIE MA VILLE »

En ce début d'année 2025, nous souhaitons à toutes et tous une année pleine d'espoir, de solidarité et de projets collectifs. Malgré les défis qui se profilent, notre engagement pour Dammarie-lès-Lys demeure intact.

L'année qui s'achève nous a rappelé l'importance d'anticiper et de s'adapter face aux incertitudes économiques. Notre pays traverse une période marquée par une inflation persistante, une pression accrue sur les ménages et des finances publiques sous tension. Les collectivités locales, en première ligne pour répondre aux besoins quotidiens des citoyens, n'échappent pas à ces turbulences.

À Dammarie-lès-Lys, nous constatons déjà les conséquences directes de cette situation : hausse des coûts de l'énergie, augmentation des charges de fonctionnement et incertitudes

quant aux dotations de l'État. Ces contraintes fragilisent nos marges de manœuvre et risquent de ralentir les investissements nécessaires pour améliorer notre cadre de vie.

Dans ce contexte, nous espérons que le prochain gouvernement, et en particulier le futur Premier ministre, aura à cœur de ne pas alourdir davantage le fardeau des collectivités. La décentralisation, pilier de la démocratie locale, ne peut fonctionner sans un financement juste et pérenne. Il est essentiel de préserver l'autonomie financière des communes, pour qu'elles puissent continuer à jouer leur rôle au service des habitants.

Face à ces défis, nous avons fait le choix de ne pas organiser une cérémonie de vœux. Bien qu'elle constitue un moment de partage apprécié par tous, nous ne pouvons pas maintenir cette cérémonie dans l'incertitude

économique que nous traversons.

À Dammarie, nous poursuivrons nos efforts pour concilier maîtrise budgétaire et dynamisme municipal. Chaque euro dépensé doit répondre à une priorité claire : préserver la qualité de vie des dammariennes et dammariens. Nous resterons vigilants et déterminés à défendre les intérêts de notre ville face à ces incertitudes.

Ensemble, nous devons transformer les défis en opportunités et continuer de faire de Dammarie-lès-Lys une ville où il fait bon vivre, dans un esprit de résilience et de coopération.

La majorité municipale vous adresse ses meilleurs vœux pour 2025 et vous assure de son engagement à vos côtés.

GRUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Pour cette nouvelle année 2025, nous présentons à toutes et à tous nos meilleurs vœux de paix, de santé et de bonheur.

Des vœux pour les forces vives de Dammarie-lès-Lys, les agents de la commune titulaires, vacataires et contractuels ; les enseignants.e.s, les sapeurs-pompiers, le tissu associatif socio-éducatif, culturel et sportif, de l'encadrement aux licenciés.e.s ; les personnels soignants, nos commerçants, nos artisans, nos PMI et PME. Toutes et tous membres actifs de notre commune.

Des vœux pour les plus fragiles. Nous souhaitons que le futur Centre Communal d'Action Sociale redonnera un nouvel élan sur l'accueil et l'accompagnement indispensables pour répondre aux difficultés sociales, budgétaires, familiales, celles liées au logement et à l'hébergement.

Des vœux pour notre environnement et notre cadre de vie. Savoir préserver nos espaces

verts et boisés, véritables puits de carbone qui viennent de sortir en 2024 de cinq années de sécheresse, savoir préserver notre biodiversité, les abeilles qui ont un rôle essentiel dans la survie de la végétation naturelle et l'offre alimentaire, savoir protéger des espaces pour les mobilités actives, des cyclistes aux piétons, savoir défendre des transports en commun soumis aux injonctions de réduction des coûts portée essentiellement par les salariés et les usagers.

Des vœux pour notre patrimoine bâti, des diagnostics énergétiques, des perspectives de sobriété, tout en conservant un confort de travail. Remettre en état des équipements sportifs, et plus particulièrement ceux en extérieur du Bois du Lys, pourquoi pas un ou deux terrains de basket 3x3 après la formidable médaille d'argent de l'équipe de France aux JO de Paris, et répondre à toutes ces envies suscitées par nos champion.ne.s de tennis de table, de judo, de natation, d'es-crime, de voile,... sans oublier celles et ceux des

JOParalympiques avec, en plus, le badminton, l'athlétisme...

Des vœux pour la jeunesse. Mieux l'accompagner pour qu'elle devienne sujet citoyen et pas objet administré livré à l'ubérisation. Mieux former les adultes pour être à leur écoute

Des vœux de solidarité avec les peuples trop nombreux qui subissent les guerres d'annexion, de déshumanisation d'un capitalisme guerrier et les violences d'un dérèglement climatique d'un capitalisme mondialisé où le profit est le seul moteur, la seule valeur qui vaille.

Bonne année 2025

dammariecitoyenne@gmail.com Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah Machrouh, Raphaël Segerer, Catherine Domenech

GRUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »

2025 PERSPECTIVES

Démocratie en panne, voter ne suffit plus !

Au niveau national

Depuis juillet, aucune décision politique forte, les sujets sociaux (précarité, chômage, violence) ne sont pas abordés : nos politiques sont trop préoccupées par l'accès au pouvoir.

Méfions-nous : Cette situation de crise politique peut conduire au populisme : l'extrême droite se prépare !

Quelle solution ?

La démocratie se construit et se vit dès le plus jeune âge, son apprentissage doit faire partie de l'éducation. Pour cela, il faut créer des institutions citoyennes à l'échelle de tous nos territoires avec une démocratie proportionnelle pour : débattre, échanger, argumenter, proposer, construire ensemble.

C'est possible

L'expérience des mouvements sociaux prouve qu'il est possible de créer des instances de décisions collectives (gilets jaunes, conseils populaires, assemblées citoyennes) pour que la parole circule et que le monde se réinvente.

Oui, nous croyons à une autre forme de démocratie : un long combat, mais une belle aventure. N'attendons pas les prochaines élections.

- Créons des tables participatives dans tous les lieux (établissements scolaires, entreprises, associations, quartiers).

- Défendons les droits sociaux, inventons de nouveaux droits.

Au niveau municipal

Nos élus et les services ont du mal à travailler ensemble (des injonctions mais pas de concertation), des agendas non partagés, les habitants à peine consultés. Difficile à Dammarie de se mobiliser pour des causes nationales (téléthon, droit des femmes, jeunesse). Des constructions toujours

et partout : une urbanisation sans projet social et toujours plus de privé au risque de perdre nos services publics !

Bonne année 2025 : vœux de soutien

- **Soutien** au combat des femmes pour que « la honte change de camp ! » : agissons dans nos quartiers pour que mères, filles, amies ne soient plus victimes de la soumission morale et sexuelle des hommes ! Stop à toutes les formes de violences faites aux femmes ! Appelons les hommes à réagir !

- **Soutien** aux habitants de Mayotte, département français dévasté par le cyclone Chido où la population se retrouve à vivre dans des conditions précaires et sanitaires désastreuses ; Cette catastrophe met malheureusement en lumière les inégalités territoriales !

- **Soutien** à ceux qui agissent auprès des démunis, aux fonctionnaires du service public, aux associations, aux éducateurs de notre jeunesse, aux citoyens engagés.

Patricia, Hicham, Sylvie